
西浦義務教育学校開校準備委員会（第５回）議事要旨 

 

 

■日時   令和６年３月１３日（水）１４時～１５時１０分 

■場所   西浦中学校会議室 

■参加者  開校準備委員会委員 

小澤良充 、壁谷亮二、戒田正敏、壁谷宜男、水野順也、尾崎哉斗、 

小笠原勤、鈴木純代、岡田隆志、横田美津子、尾崎江美子、石川真弓、 

壁谷宣広、伊東佐都美 

事務局   

三浦次七郎、宇野晶由、小島賢三、加茂厚、坂本和浩、板倉一博、 

井本亮裕 

 

１ あいさつ （小澤委員長） 

 この会を重ねてきて一つ一つ先に進んできている。皆さんの力を借りてより良い

開校に向けての準備をしていきたい。 

 

２ 議事 

（１）報告事項について 

 各部会から、情報提供と検討事項の報告を以下のとおり行った。 

  ①事務局 

   ・学びの場通信第４号の配布について 

  ②コミュニティ部会 

   ・校名候補に対する児童生徒の投票について 

  ③カリキュラム部会 

・来年度の小中合同体育大会について 

・９年間のカリキュラムについて 

  ④生活部会 

・体操服についてのアンケート実施 

（委員からの意見、質問等） 

【委 員】制服についてはどのように検討されているのか。 

【委員長】小学校では自由化という方向で動いている。中学校については、 

今後アンケートをとりながら、制服をどのようにするかについて、 

     地域の方の理解を得ながら進めていきたい。 

 

（２）校名案の決定について（コミュニティ部会） 

 ・児童生徒の投票結果と地域の方々の意見を通じてご意見があれば。 

  ※ 参考 投票結果（投票総数２８８票） 

   西浦学園 １２４票 



   西浦きじの森学園 ６０票 

   西浦義務教育学校 ２２票 

   西浦うみまち義務教育学校 １７票 

   西浦みらい学園 ６５票 

（委員からの意見、質問等） 

【委 員】子どもたちの意見は投票結果の通り。大人や保護者の意見はいろいろ

あるが、人によって様々であり、「これがいい」という意見は出しづら

い。全体の意見を考えたときに、約４３％の子どもたちが「西浦学園」

を選んだということはある程度尊重していかなければならないので

はないか。私自身、西浦小学校、西浦中学校を卒業したので、学校名

に対する思いはあるが、これからのことを思えば、保護者の方よりも

子どもたちの意見を重要視したほうがいいように思える。 

【委 員】学園制でないのに「学園」というのは、どのように説明するのか。 

【事務局】令和５年度現在、全国に義務教育学校は２０７校あるが、そのうちの

１０５校は「～学園」という名称になっている。学園制については今

後、市全体の中で検討をされるかもしれないが、市としても学園でも

問題はないということを確認している。 

 【委 員】「学園」というと、個人的には抵抗があるが、これは時代とともに変

わっていく。これからのことを思えば、子どもたちの選択について、

これでいいのではないかと思う。ただ、保護者の方や大人の方の意見

の中には学園は公立ではないという意識が残っている方もいるよう

に思える。ただ新しい学校は、もう子どもたちの学校なので、子ども

たちが考えたものは優先すべきなのかなという気がする。 

 【委 員】義務教育学校はちょっと固すぎるのでは、という意見がある。厳しい

意見もあるが、大人よりもこれからの子どもが決めたのが一番いいの

では。 

 【委 員】厳しい意見はあるが、発表するときには、思いは一緒であり、子供た

ちのことを考えて、この名前に決まりましたというようにしていただ

けるといいかなと思う。 

 【委員長】委員皆さんの意見が、子どもたちが選んだ、この「西浦学園」という

ところに集約されてきていますので、「西浦学園」で議決をとらせて

いただきます。 

       

      （全会一致で議決） 

 

（３）体操服について（生活部会） 

 ・体操服のあり方についてのアンケート結果を踏まえ、２つの提案をしたい。 

  ①「学校指定の体操服」を設ける。 

  ②移行期間をとりながら、１年生から９年生までが使える体操服を、現在使用



している体操服をマイナーチェンジし、使えるようにする。 

（委員からの意見、質問等） 

 【委 員】これから「学校カラー」というものを決めるのであれば、その色を基

調にしてマイナーチェンジ、あるいはフルモデルチェンジをしても良

いのではないか。 

 【委 員】子どもをたくさん抱えている家庭にとっては、値段は大切な要素にな

る。学校指定の体操服を設けるということについて、自由度がどのく

らいあるのか。 

 【委 員】塩津小学校では白色の他に紺色も選べるようになっていた。色褪せも

なく、乾きも早かったので非常に良かった。高学年の女の子たちにも

白色よりも紺色のほうが人気があった。 

 

 【委員長】統一した体操服を設ける方向性はご理解されたかと思う。色、デザイ

ンについては、生活部会の提案を基調にしながら、委員の方の意見も

参考にして進める方向でよいか。 

 

 （委員 賛同） 

 

（４）教育委員会答申について（事務局） 

・本年度、開校準備委員会で検討し、決定した「校名案について」を「答申」と

して教育長に報告する。 

 

（委員からの意見、質問等） 

 特になし 

 

３ その他 

（１）連絡事項 

・次年度の委員委嘱について 

 


